

月刊 moritomirai

森と未来 05 2022.11

昆虫が引き起こす ナラ枯れ急拡大

ミズナラやコナラといったブナ科の木にカシノナガキイムシが入り込み、

病原菌を持ち込むことで葉が茶色くなり樹木が枯死する

「ナラ枯れ」の被害が全国的に広がっている。

山梨県内では2019年に初めて確認され、郡内地域を中心に急拡大。

放置すると倒木し、建物や電線などが破損する二次被害の恐れもある。

ナラ枯れ被害の現状、自治体の対策などについて取材した。

富士山の麓、山中湖畔近くに広がる東京大の演習林。
カラマツやカエデが立ち並ぶ森を歩くと、木の根元に薄茶色の粉がまかれたようなミズナラが目に入った。粉に触ってみると、きめ細かいパウダー状だ。それは虫が木に入り込もうにかけ出した木くずであります。東京大富士廻しの森研究所（山中湖村）の斎藤暖生所長が木の幹を眺めながら説明する。目線を少し上げると、直径2ミリほどの小さな穴が幹に無数に開いていた。

ナラ枯れは、カシノナガキイムシという体長約5ミリの昆虫が媒介する病原菌によって樹木が枯死する伝染病。主にドングリを実らすミズナラやコナラといったブナ科の木の幹に繁殖のため入り込む。菌が増殖すると、木の水分を吸い上げる機能が阻害され、枯れてしまう。葉がすべて

この紙面の読み方



月刊 moritomirai
次号は12月26日(月)予定

本紙面は山梨の森林サイト
「moritomirai」でもご覧いただけます
企画制作: 山梨日日新聞社広告局



moritomirai.com
いこいの森
Samichi YBS Group

Illustration: オエムシ

1
2

4
3

